



USTM

L'Université des sciences et techniques de Masuku (USTM) tient jusqu'à ce vendredi son 8^e conseil rectoral et scientifique avec, au menu, l'examen de questions administratives, pédagogiques et de recherche. Et, en ligne de mire, la création d'un département aux compétences transversales.

Page 9

DRAME

1^{er}-Mai tragique à Mouila. Un jeune trentenaire, Nicaise Mbandinga, s'est jeté du pont de la Ngounié, sombrant dans les eaux troubles de la rivière. Les recherches pour retrouver son corps – probablement entraîné par le courant – demeurent vaines. Comme on ignore les raisons de son geste désespéré.

Page 12

CESE

Nommé en Conseil des ministres le 14 avril dernier, l'ancien chef du gouvernement Julien Nkoghe Bekale a été installé dans son fauteuil de président du Conseil économique, social et environnemental (CESE) hier, au cours d'une cérémonie présidée par la ministre d'Etat Denise Mekam'ne Edzidzie-Taty.

Page 3

100 JOURS : CE QU'IL A FAIT

DU processus électoral à la poursuite des chantiers dans le cadre du Plan d'accélération de la transformation – avec un accent particulier sur les 12 piliers qu'il avait énumérés devant les députés le 12 janvier –, en passant par la gestion de crises : c'est un bilan globalement positif de l'action de son gouvernement au bout des 100 premiers jours qu'a dressé hier, dans un exercice plutôt inédit, le Premier ministre Alain-Claude Bilie-By-Nze.

Page 2



POUR MOI QUOI...

Les surprises ? Eh bien on en aura beaucoup pendant cette année... électorale.

On en a déjà en avant-goût avec un langage nouveau, déroutant mais responsable de certains leaders politiques de l'opposition qui voient enfin à la baisse certaines petites ambitions.

Les politiques, tous leaders des partis d'opposition confondus ne s'agitent dans notre Gabon d'abord que lorsqu'il s'agit de l'élection présidentielle. C'est vrai tout parti aspire à accéder au pouvoir. Disons

à la magistrature suprême. Ignorant dans leur entendement que le pouvoir c'est aussi les autres fonctions électives. Mais, il y a ceux qui évoluent et pensent autrement. C'est le cas du président de Réagir par ailleurs membre de la plateforme d'"Alternance 2023" et qui vient d'en prendre la tête change complètement de paradigmes en appelant ses "camarades à franchir nos barrières qui plombent nos ambitions incandescentes..." Ça, c'est une révolution au Gabon. Voilà quelqu'un qui sait qu'il y a un État mais plusieurs fonctions pour faire valoir ses qualités. Ceux qui ne rêvent que de s'asseoir sur le fauteuil du Bord de mer en ont eu pour leur grade. Qui

a décodé sa pensée ? Qui sait de quoi il parle ? Et pourtant on sait qu'il y a le pouvoir exécutif exercé par le chef de l'État, le législatif par les parlementaires, le judiciaire par la justice. On allait oublier, le 4^e pouvoir exercé par les médias. On comprend pourquoi n'importe quel quidam s'improvise journaliste. Enfin... Ça, c'est un grand et vaste débat que lance le président de Réagir. Les "amis" on dit quoi ?

Connaissant la classe politique gabonaise, peu ont saisi la profondeur de cet appel. Domage.

...MAKAYA